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ATA DA 108ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO  DE ENGENHARIA AM-1 

BIENTAL - CEAMB. 2 

Aos quinze dias do mês de julho de dois mil e quatorze, às dezesseis horas, na Sala de Reuni-3 

ões nº 98 da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, reuniu-se o Colegiado do Curso 4 

de Engenharia Ambiental - CEAMB, sob a presidência da Prof.ª Lia de Mendonça Porto (DE-5 

AMB), com a presença dos seguintes docentes: Gilberto Queiroz da Silva  (DECIV), Maria 6 

Alzira Diniz Almeida  (DEQUI), Valdir Costa e Silva  (DEMIN), Máximo Eleotério Martins  7 

(DEPRO), Karla Boaventura Pimenta Palmieri  (DECAT), Wanderson Geraldo de Lima  8 

(DECBI), Maria Augusta Fujaco  (DEGEO) e da discente Mel Faria Santos Marins . Havendo 9 

quórum, a Presidente deu início à reunião passando ao primeiro ponto do item I – Expediente , 10 

da pauta, referente a Posse de novo(s) membro(s):  não compareceram os membros a serem 11 

empossados. Item 2 - Comunicações : A Presidente justifica as ausências dos membros Fre-12 

derico Garcia Sobreira  (DEAMB) e Cláudio Eduardo Lana  (DEGEO). Em seguida, a Presi-13 

dente comunica que o Plano de Ação Pedagógica - PAP - do curso de Engenharia Ambiental 14 

foi enviado em tempo hábil. Informa que não foi obtido retorno do mesmo, que foram enviados 15 

dois projetos do PAP, um relativo à criação de uma sala de Maquetes Ambientais e um segun-16 

do projeto de aperfeiçoamento de docentes. Comunica que foi adicionada à grade as altera-17 

ções curriculares referentes às disciplinas Recursos Energéticos Renováveis e recursos Ener-18 

géticos não Renováveis, onde há uma junção de conteúdos e redução de carga horária, comu-19 

nica que a Secretária do CEAMB pediu demissão da UFOP e que se encontra sem secretária, 20 

nomeia o Prof. Wanderson Geraldo de Lima como Secretário “ad hoc” para a presente reunião. 21 

O prof. Gilberto Queiroz comunica que participou de uma reu-nião da Câmara de Colegiados 22 

dos Cursos de Graduação da UFOP para discussão do próximo processo de seleção para 23 

reingresso, matrícula de portador de diploma de graduação e por transferência, dizendo que 24 

estava representando o CEAMB, por determinação da Presidente e que a reunião foi convoca-25 

da pela PROGRAD. Nessa reunião, com a presença de boa parte dos Presidentes de Colegia-26 

dos dos Cursos de graduação da UFOP, foi apresentada a situação das vagas existente em 27 

cada um dos cursos de graduação, totalizando 1.329 vagas, estando inclusas 13 vagas para o 28 

Curso de Engenharia Ambiental. O Pró-Reitor de Graduação e o Pró-Reitor Adjunto de gradua-29 

ção reforçaram a necessidade de se preencher tais vagas, vez que elas vinham aumentando 30 

semestre após semestre e que, para isso, era preciso flexibilizar os requisitos exigidos no pro-31 

cesso de seleção. Fizeram uma proposta de critérios de seleção e queriam o respaldo dos Co-32 

legiados de Curso de Graduação. O Prof. Gilberto disse que se posicionou contrário ao critério 33 
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definido para a seleção dos candidatos a transferência e a PDG, pois estava calcado em um 34 

critério muito subjetivo baseado na maior possibilidade de aproveitamento da carga horária 35 

cursada com aprovação no curso de origem, tendo em vista a análise do histórico escolar do 36 

candidato. Ressaltou que apenas o histórico escolar não permitia estabelecer a possibilidade 37 

de aproveitamento que é feita em cima do programa da disciplina. Informa que foi voto vencido 38 

e que a maior preocupação dos Presidentes de Colegiados presentes era com a possibilidade 39 

da entrada de um grande número de alunos o que inviabilizaria o oferecimento das disciplinas. 40 

A proposta foi aprovada, condicionada ao oferecimento das condições de oferta das turmas 41 

extras a ser garantida pelo Reitor da UFOP. O Pró-Reitor de Graduação garantiu que levaria a 42 

proposta ao Reitor. Comunica, ainda, que realizou um levantamento para verificar a retenção 43 

dos alunos no curso de Engenharia Ambiental, apresentando a distribuição de alunos matricu-44 

lados em cada semestre letivo. Constatou que haviam 9 alunos com matrícula de 2014, 32 de 45 

2013, 24 de 2012, 25 de 2011, 23 de 2010, 30 de 2009, 19 de 2008 e 12 alunos com matrícula 46 

anterior a 2008, totalizando 174 alunos. Observar os alunos com entrada em de 2009 já deve-47 

riam ter formados em 2014/1, de maneira que existe uma retenção real de 31 alunos que ainda 48 

não colaram grau, o que equivale a aproximadamente 18% dos matriculados, número esse que 49 

indica a necessidade de providências par melhoria da taxa de sucesso. Observou, ainda, que 50 

50% dos alunos ingressaram até 2011/1 e que 75% dos alunos entraram até 2013/1. Quanto 51 

ao número de formandos, observou que já se formaram 212 alunos entre 2005 e 2013 e, exce-52 

tuando-se 2006, ano em que formaram 34 alunos, o número de formandos por ano tem ficado 53 

abaixo de 26, com um mínimo de 17 formandos em 2011. A observação da curva de distribui-54 

ção dos formandos a cada ano é descendente, fato este muito preocupante. O Prof. Gilberto 55 

entende que medidas para elevação do número de formandos, antes os 36 que entram todo 56 

ano, precisam ser adotadas brevemente. Não havendo mais comunicações, a Presidente pas-57 

sou ao próximo item da pauta: II – Ordem do Dia. Item 1 – Análise de requerimento s. A Pre-58 

sidente apresentou o requerimento Nº. 11.350, de Marcos Gomes C. Pires, solicitando a que-59 

bra de pré-requisito das disciplinas CIV273 e MIN215, o que foi negado pelo Colegiado. O 60 

mesmo aluno fez requerimento ao CEPE e, por não existir despacho por parte daquele Conse-61 

lho, a análise não foi possível de ser realizada, de forma que não houve modificação do pro-62 

cesso e o CEAMB manteve a decisão anterior. Apresenta o requerimento de Eduardo Schnei-63 

der, nº 11.431, pedindo o trancamento da disciplina AMB108 – Trabalho de Graduação II, o 64 

aluno argumenta que por causa da greve dos servidores da UFOP não teve acesso aos recur-65 

sos para execução da monografia. Após análise e discussão, o prof. Gilberto Queiroz da Silva 66 
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propõe o indeferimento do mesmo. Colocado em regime de votação, o requerimento foi indefe-67 

rido com cinco votos favoráveis à proposta, três contrários e uma abstenção. Requerimento de 68 

Carla da Silva Fernandes, nº.11452, solicita o trancamento de AMB108 - TCC II alegando que 69 

não irá colar grau de imediato, pois irá fazer um estágio pelo sistema IAESTE. Após discus-70 

sões, o requerimento foi indeferido com oito votos favoráveis e uma abstenção do Prof. Valdir. 71 

Requerimento de Diego Felipe Ferreira, nº. 11.517, pedindo trancamento do período, alegando 72 

problemas familiares, com o falecimento do irmão, a mãe entra em depressão e, por ser o úni-73 

co filho no Brasil, precisou se ausentar da universidade para auxiliá-la. Após discussões o re-74 

querimento foi deferido com sete votos favoráveis e duas abstenções dos professores Gilberto 75 

e Wanderson. Requerimento de Fernanda P. Tavares, Nº 11580, pedindo trancamento da dis-76 

ciplina MTM125 - Equações Diferenciais Ordinárias por ter diversos problemas relacionados 77 

pessoais e familiares. Após análise o requerimento foi indeferido com oito votos favoráveis e 78 

uma abstenção da discente Mel Faria. Neste momento, às 16h e 58 min a Profª. Maria Alzira se 79 

retira da reunião. Requerimento de Kênia Nassau Fernandes, nº.11651, após análise e discus-80 

são o requerimento foi indeferido com sete votos favoráveis e uma abstenção da Profª Lia Por-81 

to. Sobre o requerimento referente a AACC, para aproveitar 20 horas para o artigo, excepcio-82 

nalmente, foi enquadrado no item 3.2 da tabela da Resolução CEAMB Nº. 012/2010 e valorado 83 

em 20 horas, sendo aprovado com sete votos favoráveis e uma abstenção. O Pedido para 84 

aproveitamento de 10 horas pela monitoria, proposta pelo Prof. Gilberto foi negado com cinco 85 

votos contrários e três favoráveis. Passando ao Item 2 – Enade , a Presidente declara que se-86 

rão feitas duas reuniões com os alunos concluintes da Engenharia Ambiental sobre a importân-87 

cia e relevância da nota na prova, datas a serem cumpridas, quando serão passadas as provas 88 

anteriores do Enade e será feita mais uma para esclarecimentos sobre a metodologia de con-89 

fecção das questões, com apresentação dos gabaritos das provas entregues na reunião anteri-90 

or. Esclarece que o período de resposta eletrônica do questionário do estudante é de 91 

21/10/2014 à 23/11/2014, esta última sendo a data da prova. O questionário do coordenador 92 

deverá ser preenchido do dia 24/11/2014 à 07/12/2014. Ainda será feita uma reunião com os 93 

alunos ingressantes, pois estes serão utilizados nas estatísticas do sistema para cálculo da 94 

nota do Enade, a nota utilizada será a do Enem, não sendo necessário que eles façam prova 95 

nem respondam o questionário do estudante. A presidente pergunta se algum membro do co-96 

legiado gostaria de acrescentar alguma metodologia relacionada ao Enade, alguma interven-97 

ção com os alunos. Alguns questionamentos foram feitos e esclarecidos sem nenhuma modifi-98 

cação de metodologia. O Item 3 - Mudança Curricular relativa à disciplina G EO113, Mine-99 
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rais, Rochas e Solos, a Presidente coloca em discussão os documentos recebidos do DEGEO, 100 

porém, devido o horário, por consenso, este assunto foi transferido para a próxima reunião. No 101 

Item 4. Outros assuntos  não foram colocados em pauta. A Presidente agradeceu a participa-102 

ção de todos e encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente Ata que, se aprovada, vai as-103 

sinada pelo secretário "ad hoc" designado, Prof. Wanderson Geraldo de Lima e pela Presidente 104 

do CEAMB.  105 

 106 

______________________________                 ____________________________________ 107 

   Prof. Wanderson Geraldo de Lima  Prof.ª Lia de M endonça Porto 108 
      Secretário "ad hoc" CEAMB                    Presidente do CEAMB 109 
 110 
 111 
 Aprovada em ____ de abril de 2015. 112 


